

## **Auszug aus dem Protokoll des Regierungsrates des Kantons Zürich**

Sitzung vom 16. Dezember 2015

### **1164. Kulturförderung (Verleihung der Goldenen Ehrenmedaille des Regierungsrates 2016)**

Die Goldene Ehrenmedaille des Regierungsrates wird traditionsgemäss einer Zürcher Persönlichkeit in Anerkennung ihres kulturellen Lebenswerks verliehen.

Die Kulturförderungskommission schlägt für die Goldene Ehrenmedaille den Kulturschaffenden und Cineasten Matthias «This» Brunner vor.

This Brunner, geboren 1945, war schon immer ein «Filmfreak». So hat er mit kaum 17 Jahren bereits in verschiedenen Filmklubs die Programme gestaltet (MFK, PLATTE 27) und später – über einige Jahre – die ersten Retrospektiven des Zürcher Filmpodiums zusammengestellt. Dabei sind auch die legendären Filmplakate in Zusammenarbeit mit Walter Pfeiffer entstanden.

Anfang der 70er-Jahre leitete er die NEMO FILM PRODUKTION, in der namhafte Regisseure wie Fredi M. Murer, Alexander J. Seiler, Hans-Ulrich Schlumpf, Georg Radanowicz, Yves Yersin, Claude Champion und Kurt Gloor federführend waren. Nebenbei co-produzierte er auch Daniel Schmids erste grössere Filmproduktion «HEUTE NACHT ODER NIE». Über 40 Jahre lang wirkte er in verschiedenen Programm-Kommissionen des Filmfestivals von Locarno, unter anderem auch als Gründer der anspruchsvollen Filmreihe «TRIBUNE LIBRE». Ebenso hat er die FILM EXPO in Los Angeles als European Consultant begleitet und für CINEMA TOUT ECRAN in Genf als Berater gearbeitet. Während 35 Jahren war er Direktor der ARTHOUSE COMMERCIO MOVIE AG in Zürich und hat für seine kulturellen Engagements zahlreiche in- und ausländische Auszeichnungen erhalten. Nach wie vor betreut er die Filmtributes für ART BASEL und ART BASEL MIAMI.

Neben seiner Tätigkeit in der Filmbranche ist er ein passionierter Sammler von zeitgenössischer Kunst, Fotografie und mid-century design. Jüngst schenkte er ein umfangreiches Konvolut von Werken des amerikanischen Filmregisseurs und Künstlers John Waters dem Kunsthause Zürich. Zudem ist er in den letzten Jahren vermehrt auch selbst als Künstler aufgetreten, seine «Filmskulpturen» waren bereits in namhaften Ausstellungsprojekten und Galerien zu sehen.

This Brunner ist Vermittler, Kunstschafter, Gastgeber und internationaler Netzwerker in einem. Mit ihm wird eine Persönlichkeit ausgezeichnet, welche die Schweizer Film- und Kinoszene massgeblich geprägt hat.

Für die Verleihung von Auszeichnungen gemäss § 4 des Kulturförderungsgesetzes ist der Regierungsrat zuständig (§ 2 Abs. 2 Kulturförderungsverordnung [KfV]). Die Ausgabenbewilligung erfolgt durch die Fachstelle Kultur (§ 3 Abs. 2 lit. d KfV)

Der Betrag für die Herstellung der Goldenen Ehrenmedaille ist im Budget 2016 der Fachstelle Kultur enthalten.

Auf Antrag der Direktion der Justiz und des Innern  
beschliesst der Regierungsrat:

I. Die Goldene Ehrenmedaille des Regierungsrates wird 2016 an Matthias «This» Brunner, Kunstschafter und Cineast, verliehen.

II. Mitteilung an den Preisträger und die Mitglieder der Kulturförderungskommission (durch Zuschrift der Direktion der Justiz und des Innern) sowie an die Finanzdirektion, die Staatskanzlei und die Direktion der Justiz und des Innern.

Vor dem Regierungsrat  
Der Staatsschreiber:



Husi